

CONFLICTOS *al DÍA*

Boletín diario de noticias, artículos de opinión y normas legales
Elaborado por la Adjuntía para la Prevención de Conflictos Sociales y la Gobernabilidad
Defensoría del Pueblo

Miércoles 04 de julio de 2012

Las noticias contenidas en este documento no reflejan necesariamente la opinión oficial de la Defensoría del Pueblo

Nº 1172

Noticias

Cajamarca

Reportan 3 muertos y al menos 20 heridos en Celendín. El día de ayer en la noche, aconteció un enfrentamiento entre protestantes y fuerzas del orden, quienes fueron a reclamarle al alcalde de Celendín acerca de la reunión que sostuvo con el presidente de la República, entre otros puntos. La protesta terminó en enfrentamiento, en el que las fuerzas armadas habrían matado a tres protestantes, con heridas de bala, uno de ellos un joven de 17 años, así como más de 20 heridos. 16 detenidos serán llevados a Chiclayo para realizar investigaciones. *(RPP, La República, El Comercio, La Primera)*

Declaran en Estado de Emergencia provincias de Cajamarca. Mediante Decreto Supremo N° 070-2012-PCM se declara en estado de emergencia las provincias de Celendín y Hualgayoc, en este decreto supremo se estipula que el control de estas regiones recaerá en la Policía Nacional del Perú (PNP). En el artículo dos del decreto, se señala que se suspenden las garantías constitucionales relativas a la libertad y seguridad personales. Asimismo se indica que se restringen la inviolabilidad de domicilio y la libertad de reunión y el libre tránsito en el territorio. *(RPP, El Comercio)*

Empresa minera Yanacocha se pronuncia acerca de los tres protestantes muertos. A través de los trabajadores y familiares de la empresa expresan sus condolencias a los familiares de las tres personas fallecidas. En el comunicado expresaron; además, que renuevan el compromiso con Cajamarca, a través del diálogo, que es la única fuente para lograr el entendimiento. *(La República)*

Lambayeque

Trabajadores de EMPSEI culminan paro y se alistan para huelga indefinida. Los trabajadores de la entidad prestadora de servicios de agua y saneamiento de Lambayeque, reclaman por sus derechos constitucionales, seguridad a la vida y derecho a la salud de sus trabajadores. Debido a que no concretan ningún acuerdo con el directorio de la empresa, pretenden acatar huelga indefinida. *(Correo Lambayeque)*

Loreto

Pacto de Unidad se opone a la aplicación de la ley de la consulta previa. El coordinador del Pacto de Unidad y presidente de la Confederación Nacional de Comunidades del Perú Afectadas por la Minería (Conacami), Magdiel Carrión, sostuvo que la aplicación de la Ley de Consulta es inconsulta y desfavorable para los pueblos originarios. Indicó que el Pacto de Unidad está recolectando firmas para solicitar la modificación de 7 artículos de la ley, de su reglamento y de la base de datos de las comunidades nativas. *(La Primera)*



Adjuntía para la Prevención de Conflictos Sociales y la Gobernabilidad

Tacna

Dos docentes heridos en paro 14 detenidos en protestas. En Tacna y Puno, docentes realizaron plantones en distintos puntos de la ciudad, ante los hechos la policía retuvo a 14 profesores y resultaron heridos por los enfrentamientos dos profesores. En simultáneo, en Juliaca y Cusco, docentes bloquearon vías, que dejaron a decenas de vehículos varados. En Ayacucho docentes intentaron tomar el local de la UGEL, ello ocasionó enfrentamientos con las fuerzas del orden, lo cual dejó diez heridos. Todos estos acontecimientos se enmarcan en el paro del Sutep que ya lleva 13 días. *(La República)*

Artículos de Opinión

Pasivos de explotación petrolera en ríos Tigre y Pastaza aún no se solucionan

Jonathan Castro

<http://www.larepublica.pe/04-07-2012/pasivos-de-explotacion-petrolera-en-rios-tigre-y-pastaza-aun-no-se-solucionan>

Desenlace aún incierto CV vs. CNV, se debe evitar un final sangriento en Cajamarca

Augusto Alvarez

<http://www.larepublica.pe/columnistas/claro-y-directo/desenlace-aun-incierto-del-cv-vs-cnv-04-07-2012>

Normas legales de interés

- **D.S. N° 070 - 2012 - PCM.**- Declaran Estado de Emergencia en las provincias de Cajamarca, Celendín y Hualgayoc, del departamento de Cajamarca.